



Le Canada et l'Afrique



Le prix Mc-Luhan Teleglobe-Canada

Attribué pour la première fois cette année, le prix Mac Luhan Téléglobe-Canada a été remporté par le journaliste bolivien Luis Ramiro Beitrang, l'un des plus éminents spécialistes de la communication en Amérique latine.

Le prix Mac Luhan Téléglobe-Canada, créé par la commission canadienne pour l'UNESCO, en association avec Téléglobe Canada qui en assure le financement, est doté d'une valeur de cinquante mille dollars. Il récompense tous les deux ans, un particulier ou une équipe dont l'œuvre aura mieux fait comprendre l'influence que les médias et les techniques de la communication exercent sur la société en général et sur la vie culturelle, artistique et scientifique en particulier. Le prix rend hommage à la mémoire du Canadien Marshall Mac Luhan, l'un des grands philosophes de la communication et professeur pendant trente ans à l'Université de Toronto.

Accord de coopération universitaire

Son Excellence M. Léopold H. Amyot, ambassadeur du Canada au Maroc et M. Abdellatif Benabdeljlil, recteur de l'Université Mohamed V, clôturaient, le mercredi 26 octobre, au siège du rectorat, les travaux d'une mission exploratoire de l'Université du Québec.

Cette mission exploratoire financée par l'Agence canadienne de Développement international (ACDI) visait à réaliser, en collaboration avec les autorités marocaines concernées, une étude sur l'implantation d'un système informatique pour la gestion du dossier étudiant dans les établissements dépendant de l'Université Mohamed V, et à préciser le type d'engagement que prendra l'Université du Québec dans l'implantation d'un tel système.

L'authentique Oncle Tom

L'artiste torontois Tony Kew s'est servi d'un authentique portrait de Josiah Henson pour dessiner le timbre en l'honneur de ce dernier. Il l'a combiné à une illustration symbolique du «chemin de fer clandestin», grâce auquel Henson et d'autres esclaves américains conquièrent leur liberté en venant au Canada.

Josiah Henson naquit esclave en



● Josiah Henson 1789-1883



1789 près du Port Tobacco au Maryland. Alors qu'il était encore enfant, son père fut enlevé à sa famille et vendu. Plus tard, Henson fut lui-même pris à sa mère et vendu.

Adolescent, il devint chrétien et fut ordonné prédicateur de l'Eglise épiscopale méthodiste. Il eut sa propre famille et surveilla les travaux sur la plantation de son maître.

Craignant d'être séparé de sa femme et de ses enfants puis vendu, il décida de s'enfuir. Henson arriva au Canada en 1830 et prit la tête d'autres esclaves fugitifs. Il fut le co-fondateur d'un établissement pour les Noirs et d'une école près de la ville actuelle de Dresden, en Ontario.

L'auteur Harriet Beecher Stowe s'est servie de Henson comme modèle du personnage de son roman célèbre, la case de l'Oncle Tom. Henson est décédé en 1883 et enseveli tout près de sa maison de Dresden.

Evaluation de l'aide internationale par l'Institut Nord-Sud

En 1980, l'Institut Nord-Sud a entrepris une étude intensive des programmes officiels canadiens d'aide au développement pour évaluer l'efficacité de ces programmes d'aide aux pays en développement. L'Institut a décidé de fonder ses travaux sur l'analyse du niveau d'aide à huit pays, choisis en vue de fournir une couverture végétale aux quatre divisions régionales de l'ACDI — les Amériques, l'Afrique anglophone, l'Afrique francophone et l'Asie. Les programmes faisant l'objet de l'étude furent ceux de Haïti, de la Jamaïque, de la Tanzanie, du Ghana, du Bangladesh, du Pakistan, du Sénégal et du Cameroun. Deux des études — celles des programmes d'assistance au développement au Bangladesh et en Tanzanie — sont terminées et on peut les commander à l'Institut Nord-Sud, 185, rue Rideau, Ottawa, Ontario K1N 5X8.

Photo de couverture : Photo prise lors de la visite au Canada du Président du Sénégal S.E. M. Abdou Diouf en octobre 1983
La revue «Le Canada et l'Afrique» peut être obtenue gratuitement sur demande auprès de l'une des ambassades du Canada
Nos lecteurs sont invités à nous faire connaître leurs critiques sur le contenu de cette publication.

Imprimé aux N.I.S. Dakar - Rte du Service Géographique - Hann
Rédacteur en chef : Mine Outi-Kaarina BADJI
Directeur de publication : Jean OUELLET